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FÉDÉRATION FRANCAISE DE FOOTBALL 

 

LIGUE PAYS DE LA LOIRE 

 

DISTRICT DE LA MAYENNE 

 
 

Commission départementale des arbitres 
 

PROCÈS-VERBAL Réunion Bureau et ETDA 

DATE  MERCREDI 3 JUILLET 2024 

PRÉSIDÉE FRÉDÉRIC LANDAIS 

SECRÉTAIRE YANNICK SUARD   

PRÉSENTS CLAUDE MARTINEAU- JOËL BEASSE - NICOLAS MORIN  

EXCUSÉS 

JÉRÉMY GAILLARD - ISABELLE MENANT (SECRÉTARIAT CDA) - 

ANTOINE HURFIN (MEMBRE EDTA) – PAUL ROBERT (MEMBRE 
ETDA) – PASCALE LIVENAIS (MEMBRE ETDA) – DAVID 

HOUDAYER (MEMBRE ETDA) 

INVITÉS 

JEAN FRANCOIS PERON (CTDA) – BAPTISTE GUILLON – OLIVIER 

GLORIA - CORENTIN VEILLARD – AURÉLIEN PALUAUD – 
ANTHONY POUTEAU – GUEDON ALEXANDRE – JULIEN PETITGARS 

TOUS MEMBRES DE L’ETDA 

NICOLAS POTTIER (PRESIDENT DU DISTRICT) 

 
 
Dû à l’arrêt de Fabrice de toutes ses fonctions le 14 juin, il en revient au vice-président Frédéric LANDAIS qui est 
chargé avec les membres de la CDA actuels de gérer les affaires courantes et préparer la saison.  

Dans l’après-midi nous avons reçu un mail de Nicolas POTTIER, Président du District, nous informant qu’il sera 
présent ce soir, en présence de Christophe CHESNAIS secrétaire général du District, pour éclairer la situation, à la 
suite de l’arrêt du président de la CDA Fabrice GUILLOCHIN le 14/06/2024. 

Le Vice-président donne la parole au Président du District : 
 
Le président du District Nicolas POTTIER nous rappelle quelques règles statutaires, et l’extrait dans le PV de la 
réunion de bureau du CODIR du 19 juin. 
 « Toutes les commissions sont prolongées jusqu’au 30 août 2024. Nicolas POTTIER, le Président du District ayant 
averti Fabrice GUILLOCHIN depuis 2 saisons que la Commission Départementale d’Arbitrage serait nommée par le 
Comité de Direction comme toutes les commissions, il n’y a pas lieu de faire une exception ». 
 

Puis ils nous informent des tenants et aboutissements jusqu’aux prochaines élections de la gestion de la CDA. 
 

Yannick : explique le pourquoi de cette réunion. Pour faire d’une pierre de coup, en concertation avec le CTDA, la 
présence de l’équipe ETDA pour préparer la saison avec le CTDA et les membres de la CDA qui font partis aussi de 
l’équipe ETDA. Est donc venu se greffer une autre convocation pour les membres de l’ETDA. On s’excuse du 
manque de communication au président de District. Il y a eu un louper dans le suivi de la convocation à la suite du 
premier mail envoyé aux membres de la CDA, secrétariat et le président de district. 
 



District de Football de la Mayenne - 91, Avenue Pierre de Coubertin – BP 2015 – 53 020 LAVAL 

Tél : 02 43 59 79 79 - Site Internet : https://mayenne.fff.fr 

Le débat est clos, Nicolas et Christophe nous quitte à 20h48, laissant la CDA poursuivre la réunion. 
 
Le vice-président reprend l’ordre du jour de la réunion.  
L’objectif de cette réunion est la mise en place de la prochaine saison (stage du début de saison, FIA) et de l’ETDA.  
Il n’y aura pas d’élection, comme mentionné sur la convocation. Car la proposition de la composition doit être 
validée par le CODIR avec les nouveaux membres dont le nom du futur président. De plus, ce sera le CODIR qui 
nommera les membres de la CDA et son Président. Donc pas sûr que les membres présents ce soir, soient 
renouvelés dans leurs fonctions, après les élections du District, tout cela dépend de la nouvelle équipe. 
 

ADOPTION PV DU 14 JUIN 2024 
 

Le procès-verbal de la réunion du bureau qui s’est tenue le 14 JUIN 2024 est adopté à l’unanimité. 

  

PEINES 
 

- Décès de la maman d’Aurélien ORSINI 

- Décès de la maman d’Alexis GERBOUIN 

- La CDA adresse ses condoléances aux familles 

 

VIE CDA 
 

- DENOLF Kévin arrive du District 72 arbitre D1 

- BOHIN Sohan arrive du District 49 arbitre JAD et Futsal 

- Courriel de Jonathan AUBRY arbitre D3 ; nous informant de son arrêt de l’arbitrage, remerciements 

pour les services rendus 

- Courriel de Jean-Michel MARAIS arbitre D3, informant de son arrêt de l’arbitrage, remerciements 

pour les services rendus 

- Courriel du 03/07/2024 d’Alain SARS, nous envoyant le fichier de la formation sur le PASS ASSISTANT 

- Info CRA : Deux nouveaux observateurs du District 53 intègre l’effectif des observateurs ligue, 

Alexandre GUEDON en tant qu’observateur AA et Teddy JAUNAY observateur R3 

STAGE DE RENTREE DU 07 SEPTEMBRE 2024 
 

- Le stage aura lieu le samedi 7 septembre 2024 de 8h30 à 17h, lieu à déterminer 
- Le CTDA attend la réponse de SOULGÉ SUR OUETTE, sinon repli au stade de l’Aubépin et la salle 

Athènes au CREF. 
- Baptiste se propose de voir aussi auprès de son club de Nuillé-sur-Vicoin. 

 

Organisation de la journée 
 Matin 

- Accueil 

- TEST TAISA pour tous les ARBITRES  
- Ateliers extérieurs (à redéfinir)  

 
 Après midi  

- Test de connaissances 
- Atelier Lois du Jeu (Vidéos) 
- Atelier par groupes de travail points +/- (sujets à trouver) 
- Rappel des fondamentaux (CTDA + président CDA) 
- Paroles aux Stagiaires 
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 Prévoir dates de rattrapages pour le test physique   
- Le samedi 28 septembre 2024 à 10h 

- Le samedi 10 novembre 2024 à 10h 

 

Prévoir réunion préparatoire fin Août avec l’ETDA 
 

 

Projet concernant le Test Taïsa : 
Si échec palier dans sa catégorie, pas de désignation dans sa catégorie en attentant le rattrapage. 
Si échec aux deux Tests, désignations à l’échelon inférieur  et pas de promotion.  
Si l’arbitre ne vient pas aux différents tests, quel niveau de désignation  ? Plus bas niveau de la catégorie 
District ? et si AA désignation en D1. 

 
 

STAGE DE RENTREE FUTSAL DU 14 SEPTEMBRE 2024 
 

- Le stage aura lieu au District de football 

- Le CTDA est chargé du contenu 

- L’encadrement sera fait par le CTDA et Aurélien PALUAUD arbitre de ligue R1 Futsal.  

- Demande à Joël de trouver un club support pour l’atelier de l’après-midi. 

- Il y aura le test le matin obligatoire, revoir les paliers comme en ligue suivant les critères d’âge. 

- Aurélien et le CTDA se charge de voir les paliers « test Ariet » effectués en ligue en les adaptant au 

niveau district. 

 

 

 
 

SOUS-COMMISSION SENIORS DÉSIGNATIONS / OBSERVATIONS 
 

- Fabrice ayant arrêté ses fonctions des désignations, qui va s’occuper des premières désignations de 

la Coupe de France, Coupe de Pays de la Loire et Coupe du District ? Car les élections étant 

programmée le 30 Août la nouvelle CDA ne sera pas encore nommée par le CODIR.  

- Yannick veut bien se charger de l’intérim. 

 
- Point sur les effectifs par catégories 

- Point sur les renouvellements 

 
- Projet : Pour les observations en D1, peut-on le faire au rang, les arbitres seront vus par les deux 

mêmes observateurs. Sachant qu’ils sont 23 à ce jour (attente des renouvellements), soit faire un seul 

groupe ou deux groupes. Voir aussi avec les observateurs si disponibilité. 

 
 
 

SOUS COMMISSION JEUNE (FRÉDÉRIC LANDAIS) 
 

- Frédéric rappel qu’il ne sera plus le responsable des désignations des jeunes, demande aux 

personnes présentes si quelqu’un est partant pour le remplacer.  

- Anthony POUTEAU se porte candidat pour les faire, Frédéric le guidera dans sa fonction au départ si 

cette proposition est validée par le futur Président. 
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SOUS COMMISSION FUTSAL JOEL BÉASSE 
 

- Joël propose le nom Christophe GUESNE qui est partant pour faire les désignations des arbitres futsal 

mais pas des observateurs. 

 

 

 

CTDA JEAN FRANCOIS PÉRON 
 

- Le CTDA nous donne le planning des différents actions techniques de la saison (stage de rentrée 

herbe et Futsal, stage de mi-saison, FIA, formation etc…) 

- Positionnement des membres de l’équipe ETDA intervenants en plus du CTDA sur les actions pour 

toute la saison, un tableau à jour sera envoyé, pour que ces personnes se mettent indisponibles de 

suite, « pour mission ETDA » sur leur portail des officiels. Ayant un effectif qui s’agrandi et diplômé, 

chacun a pu se positionner au moins sur une action, le CTDA contactera les absents pour les affecter. 

Si disponibilités. 

- Présentation de la nouvelle formule des formations FIA avec un match support avant la journée 

examen théorique. L’expérience acquise l’année passée sur un FIA à récolter ses fruits. Des 

personnes ressources arbitres en activités seront sollicitées pour l’accompagnements sur des matchs 

supports 

- Le week-end cohésion programmé le 17 et 18 Août, à ce jour 6 personnes inscrites sur les 35 

réponses déjà reçues. 

- Des actions dans les clubs sur l’arbitrage sont en cours de programmations ou programmées.  

- Je souhaite continuer à travailler avec cette équipe CDA, ETDA, sans les personnes ressources, je ne 

peux pas faire tout, tout seul, nous sommes unies l’un vers l’autre et complémentaire.  

 

 

ORGANISATION DE LA PROCHAINE CDA 
 

- Pour l’instant, la gestion est assurée par les membres de la CDA actuelle jusqu’aux élections. Le vice-

président assure la présidence de celle-ci, à la suite de l’arrêt du président. 

- L’organisation la nouvelle CDA sera mise en place après les élections. 

- Quid des adresses indisponibilités, car les personnes concernées ont cessé leur fonction ? Vers qui les 

arbitres doivent se mettre indispo ?  car la nouvelle composition de la CDA sera nommée après le 30 

Août et il y aura déjà des désignations de faites pour les tours de coupes 25/05- 01/09 et 1er match 

de championnat le 8/09. 

- Le secrétariat les transmettra aux personnes concernées. 

- Faut-il faire une communication sur leur boite mail et site District ? 
 
 
 

QUESTIONS DIVERSES 

 
Baptiste GUILLON : souhaite continuer à m’investir pour nos arbitres, et candidate pour intégrer la prochaine CDA 
 
Anthony POUTEAU : comme évoqué lors de la réunion bilan fin saison, partant pour aider la CDA, et m’occuper 
des désignations jeunes. Retrouver de la sérénité dans tous les domaines. 
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Aurélien PALUAUD : continuer dans notre mise en place de l’arbitrage Futsal, former, faire progresser nos 
arbitres Futsal. 
 
Corentin VEILLARD : content de rejoindre l’équipe ETDA pour donner un coup de main et construire l’avenir. 
 
Olivier GLORIA : candidate pour intégrer la prochaine CDA, prêt à s’investir et préparer l’après arbitrage. 
 
Julien PETITGARS : surpris du ton du début de réunion suite intervention de Nicolas et Christophe. Investi pour 
l’ETDA et accompagner le CTDA dans ses actions. Pose la question de qui sera l’encadrant pour le stage Cohésion. 
 
Joël BÉASSE : souhaite continuer à m’investir pour nos arbitres notamment Futsal, osmose entre les divers 
membres de l’arbitrage Futsal. Remercie le CTDA pour ses actions envers l’arbitrage Futsal. 
 
Alexandre GUEDON : partant pour accompagner l’équipe ETDA au niveau des AA. 
 
Nicolas MORIN : Vague positive dans notre cohésion de travail pour nos arbitres. Toujours l’envie et continuer de 
de transmettre aux arbitres ce que l’on a pu m’apporter.  
 
Claude MARTINEAU : garder la dynamique que nous avons ensemble, reste là-dessus et avancé. 
 
Jean-François PÉRON CTDA : Belle équipe, content de travailler avec vous, poursuivre notre aventure pour 
l’intérêt de nos arbitres 
 
Yannick SUARD : fraternité, égalité, humilité, passion sont nos maîtres mots qui nous unissent et qu’il faut 
pérenniser. Souhaite toujours transmettre les valeurs inculquées par nos pairs. J’espère que notre demande de 
composition de la CDA sera validée par le nouveau CODIR, même si c’est à eux que reviens la nomination de la 
commission. 
 
Frédéric LANDAIS : remercie les membres CDA et ETDA présents ce soir. Souhaite que la proposition de la 
commission émise le 14/06/24 pour la future composition de la CDA soit validée. 
 

 

La réunion a été clôturée à 23h07. 

La prochaine réunion du bureau se tiendra à LAVAL sur convocation 

 

          Le Vice-Président Le secrétaire 

          Frédéric LANDAIS Yannick SUARD 

 


